
Уроки кровавой истории
Без их осознания нельзя строить 
никаких отношений с соседями

Многие тренды азербайд-
жано-китайских отноше-

ний можно описать понятием 
«впервые», причем все они на-
целены на последовательное 
укрепление взаимовыгодных 
отношений в долгосрочной пер-
спективе. 

Хюгуг САЛМАНОВ, 
«Бакинский рабочий» 

Так, впервые в истории двусто-
ронних связей Страны огней с Под-
небесной экспортные грузы пошли 
не в рамках имевших место пилот-
ных проектов, а нарастающего гру-

зопотока корабельных и железнодо-
рожных поставок по данному марш-
руту Среднего коридора, поскольку 
только до конца декабря по новому 

пути планируется пустить 600 экс-
портных контейнеров для перевоз-
ки 15 тыс. тонн грузов. 
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Корона 
Восточного 
Зангезура
Освобождение Лачина - 
новая глава летописи 
азербайджанского народа 7

Вотум недоверия 
Барнье и Макрон под прицелом 
оппозиции

54 Евроверующие против 
евроскептиков
Нынешняя волна совсем 
не похожа на предыдущую

Где границы вмешательства 
и как далеко Запад готов 

зайти в своих амбициях по 
изменению ситуации в неза-
висимых государствах? Этот 
вопрос сегодня вовсе непразд-
ный, особенно он актуален для 
Грузии, оказавшейся в эпи-
центре геополитического экс-
перимента.

Абульфаз БАБАЗАДЕ,
«Бакинский рабочий»

Вместо оружия - НПО, вместо 
открытого вторжения - идеологи-
ческая подмена, вместо войск - па-
латочные лагеря оппозиции, гото-

вой хоть сегодня возглавить «цвет-
ную» революцию. 

Каковы шансы на выживание 

национальной идентичности в этой 
тонкой игре? 
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Вопреки ожиданиям злопы-
хателей и организованной 

клеветнической кампании про-
тив нашей страны, Бакинская 
климатическая конференция 
продемонстрировала серьез-
ные успехи. Очевидные под-
вижки по результатам COP29 
стали лучшим ответом зарубеж-
ным критиканам. 

Тамила ХАЛИЛОВА,
«Бакинский рабочий» 

Следуя народной мудрости, одно 
дело лучше тысячи слов, особенно 
если речь идет о серьезной и взве-
шенной работе. По итогам глобаль-
ного экологического саммита Азер-
байджан показал всему миру свои 

лидерские и организаторские спо-
собности, помог делегатам решить 
наиболее злободневные проблемы, 
не находившие выхода многие годы. 
Именно в Баку были расставлены 
все точки над i по наиболее спорно-
му вопросу климатической повест-
ки, касающемуся всеобщей цели фи-
нансирования мер по борьбе с по-
теплением. 

COP29: поворотный пункт 
климатической дипломатии
Результаты климатического саммита стали 
победой Баку над глобальной неопределенностью 
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На пороге гибридного апокалипсиса,
или Как древняя Колхида превращается в поле чужих экспериментов

Новая созидательная эра 
Баку и Пекин материализуют стратегическое партнерство 

Новость о том, что президент 
США Джозеф Байден по-

миловал своего сына Хантера, 
признавшего себя виновным 
сразу по двум уголовным делам 
и ожидавшего сурового приго-
вора, стала «образцом» заката 
классической демократии. 

Фидан САЛМАНЛЫ 

Сам «неуловимый Джо» до сих 
пор считает, что его любимое чадо 
«выборочно и несправедливо пре-
следуют», а потому решил вмешать-
ся в принятие решений министер-
ством юстиции. Но где в таком слу-
чае принцип разделения властей, «да 
здравствует наш суд…», прозрач-
ность, не говоря о справедливости 
и равенстве всех перед законом? 

Кстати, Байден-старший когда-то 
был образцовым истинным католи-
ком из редкой по нынешним време-
нам плеяды богобоязненных ирланд-
цев, итальянцев, французов, которых 
сегодня осталось, как говорится, раз, 
два и - обчелся. А ведь оба доказан-
ных прегрешения Хантера считают-
ся в «благополучном» обществе кол-
лективного Запада тяжкими. 

Так, в июне присяжные призна-
ли 54-летнего Байдена-младшего ви-
новным в том, что он при покупке 
оружия шесть лет назад скрыл тот 

факт, что был, мягко говоря, зависи-
мым от наркотиков. Кстати, это пер-
вый в истории заокеанской державы 
отпрыск действующего президента, 
признанный виновным в уголовном 
преступлении (были случаи с деть-
ми Билла Клинтона и Джорджа Бу-
ша-младшего, когда их уличали в на-
рушении «мелких» статей админи-
стративного права, типа вождения 
автомобиля в нетрезвом виде, ку-
рения марихуаны в общественном 
месте и пр.), и первый случай, ког-
да любящий папаша пользуется воз-
можностями государственного по-
ста №1 для того, чтобы «отмазать» 
сынка от заслуженного наказания. 

Впрочем, вряд ли кто-то в се-
рьезном обществе поверит байкам 
«неуловимого Джо» о невиновно-
сти Хантера, преступления которо-
го овеяны легендами, что в Украи-
не, что в Латинской Америке, что 
в Китае. Более того, за неполных че-
тыре года сомнительные мемуары 
его сына «Красивые вещи» (Beautiful 
� ings) стали бестселлером и объ-
ектом зависти для тех, кто хотел бы 
безнаказанно совершать любые де-
яния при наличии влиятельных ро-
дителей или хотя бы одного из них 
(автокатастрофа унесла жизни ма-
тери и сестры Хантера). 

Назад, к Древнему Риму 
Уходящий Байден помиловал своего сына  
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Президент Ильхам Алиев 
поделился публикацией по случаю 

четвертой годовщины 
освобождения Лачина от оккупации

Президент Ильхам Алиев поделился публикацией по случаю чет-
вертой годовщины освобождения Лачина от армянской оккупации.

В публикации отмечается: «История нашей Победы - прошло че-
тыре года со дня освобождения Лачина от армянской оккупации».

С удовлетворением вспомнив 
недавнюю встречу с Президентом 

Республики Гвинея-Бисау Умару Сисо-
ку Эмбало, глава государства сказал, 

что эта встреча была очень плодот-
ворной с точки зрения определения 
перспектив отношений и направлений 
сотрудничества двух стран. Несмо-
тря на то, что с той встречи прошло 
немного времени, визит делегации 
на уровне министров из Гвинеи-Би-
сау в нашу страну расценивается как 

хороший показатель связей. Прези-
дент Ильхам Алиев выразил наде-
жду, что налаживание сотрудниче-
ства в экономической, в том числе 
в торговой и инвестиционной сфе-
рах, послужит также делу укрепле-
ния политических отношений.

Хороший показатель партнерства
Президент Азербайджана Ильхам Алиев принял делегацию Республики Гвинея-Бисау

2 декабря Президент Азербайджанской Республики Ильхам Алиев 
принял делегацию, возглавляемую министром иностранных дел, 
международного сотрудничества и сообществ Республики Гвинея- 
Бисау Карлосом Пинто Перейрой. В состав делегации также вхо-
дит министр окружающей среды Гвинеи-Бисау Вириато Кассама.
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В НОМЕРЕ

2 декабря в парламенте состоя-
лись общественные слушания 
на тему «Безопасное и достой-
ное возвращение в Западный 
Азербайджан», организованные 
Инициативной группой Мил-
ли Меджлиса по возвращению 
в Западный Азербайджан. 

B слушаниях приняли участие 
депутаты Милли Меджлиса, пред-
ставители Администрации Пре-
зидента, Министерства иностран-
ных дел, Министерства культуры, 
Генеральной прокуратуры, Государ-
ственного комитета по делам бежен-
цев и вынужденных переселенцев, 
НАНА, Палаты аудиторов, Центра 
социальных исследований, члены 

Общины Западного Азербайджана, 
представители интеллигенции, юри-
сты, историки, отраслевые специ-
алисты, руководители медиаорга-
нов, представители учебных заве-
дений, государственных структур, 
гражданского общества и эксперты. 

Достойное возвращение 
в Западный Азербайджан
В Милли Меджлисе состоялись 
общественные слушания 
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COP29: поворотный пункт 
климатической дипломатии

Не удивляет тот факт, что под 
опытным и беспристрастным ру-
ководством нашей принимающей 
страны конференция ООН по во-
просам изменения климата вышла 
на решение совокупности проблем-
ных нюансов, мешающих формиро-
ванию структуры общего углерод-
ного рынка. 

Несмотря на масштабную и ор-
ганизованную кампанию шантажа 
и клеветы, Азербайджан смог добить-
ся исторических результатов на пере-
говорах по климату, констатировал 
Президент Ильхам Алиев. Руковод-
ствуясь приоритетом солидарности 
во имя зеленого мира, Азербайджан 
выступил честным посредником, ис-
пользуя все возможности для бес-
пристрастного содействия успеш-
ным и эффективным переговорам. 
«На протяжении всего процесса мы 
призывали к достижению результа-
та, учитывающего потребности раз-
вивающихся стран, в частности, 
малых островных развивающихся 
и наименее развитых государств, 
поскольку они несут основное бре-
мя климатических изменений и стал-
киваются с экзистенциальной угро-
зой. Мы также продемонстрировали 
солидарность с народами и региона-
ми, оказавшимися во власти эколо-
гических проблем, усугубляемых ко-
лониальным правлением», - говорит-
ся в публикации азербайджанского 
лидера по случаю окончания меж-
дународного мероприятия. 

СОР29 получила признание деле-
гатов бакинской конференции - ми-
ровые лидеры, представители меж-
дународных организаций и эксперты 
по климату высоко оценили резуль-
таты прошедшего саммита, справед-

ливо именуя их новой и поворот-
ной точкой в глобальной климати-
ческой политике и той основой, где 
будет выстраиваться новый, гораздо 
более амбициозный путь к зелено-
му будущему. Впредь эта задача ста-
нет заметно проще для всех сторон 
климатического саммита ООН, по-
скольку в Баку удалось определиться 
с главной задачей - делегаты достигли 
компромисса по наиболее важным 
моментам напряженных обсужде-
ний по климату, делится впечатле-
ниями по итогам саммита бывший 
замминистра обороны ФРГ и один 
из ведущих экспертов страны в обла-
сти энергетики Фридберт Пфлюгер. 

«Было, наконец, достигнуто со-
глашение по новой цели глобально-
го климатического финансирования 
для развивающихся стран Глобаль-
ного Юга в размере $1,3 трлн, пред-

назначенных к выделению из госу-
дарственных и частных источников», 
- информирует он, отмечая впечатля-
ющие результаты COP29 в Баку и осо-
бую роль в этом процессе успешно 
согласованных стандартов глобаль-
ной системы торговли выбросами. 
К этому остается добавить достаточ-
но противоречивый ход перегово-
ров, поскольку на кону стояла не-
легкая задача: делегатам предсто-
яло обговорить весьма непростой 
финансовый вопрос. Отсюда не по-
кидавшие стороны и самого немец-
кого респондента опасения неудачи: 
«После длительных дипломатических 
переговоров президент COP29 Мух-
тар Бабаев с гордостью объявил об 
этих результатах и назвал их «бакин-
ским прогрессом», а делегатам уда-
лось избежать провала, казавшего-
ся неизбежным в последние дни», - 
отметил он. 

Успех Бакинского климатического 
саммита уникален еще и тем, что ре-
шения по ключевым вопросам удер-
жания глобальных температур при-
нимались в очень непростое время 
геополитического обострения и ме-
няющихся стратегических акцентов 

в Европе. Страны европейского объ-
единения усилили инвестиции в обо-
рону, а результаты американских вы-
боров, кстати, совпавших с перего-
ворным процессом в Баку, многие 
международные аналитики связы-
вают с ревизией участия США в Па-
рижском соглашении по климату. 
«США объявили о выходе из про-
цесса СОР, и во многих странах на 
первый план выходят другие поли-
тические приоритеты: оборона, ин-
фраструктура, социальные системы, 
образование, - поясняет Пфлюгер 
специфику нынешней международ-
ной ситуации. - Средства ограниче-
ны, а защита климата занимает по-
следнее место в списке обществен-
ных забот, что в целом наблюдается 
в ЕС и Германии».  

В подобной непростой ситуации 
прогресс по наиболее сложным во-
просам климата в Баку можно счи-
тать победой страны - хозяйки COP29. 
Говоря по сути, такая непростая за-
дача оказалась реальностью всеце-
ло благодаря организаторскому та-
ланту политического руководства 
страны, ее солидарности с народами 
и регионами, несущими бремя эко-
логических проблем, усугубляемых 
колониальным правлением. На про-
тяжении всей конференции офици-
альный Баку призывал учитывать 
потребности развивающихся стран, 
особенно малых островных разви-
вающихся и наиболее уязвимых го-
сударств. Не случайно в рамках Ба-
кинской сессии COP была достигну-
та ключевая задача именно в этом 
русле мировых проблем, и именно 
по инициативе Азербайджана уда-
лось привести в действие Фонд для 
возмещения потерь и ущерба. Ведь 
известно, что богатые страны с вы-
соким уровнем потребления загряз-

няют окружающую среду намного 
сильнее, в пересчете на душу насе-
ления они производят больше всего 
выбросов. Причем в гонке возмож-
ностей развитые государства распо-
лагают деньгами и технологиями для 
активной перестройки своих эконо-
мик и поддержки на этом пути бед-
ных и развивающихся государств. 

«В Баку мне неоднократно задава-
ли вопросы о том, насколько важно 
для нас защитить глобальный кли-
мат, учитывая, что Урсула фон дер 
Ляйен и Олаф Шольц отменили свои 
визиты на СОР, - делится Фридберт 
Пфлюгер. - Во время своего корот-
кого визита в Баку Анналена Бербок 
открыто воспользовалась этой воз-
можностью для начала своей пред-
выборной кампании и предприняла 
необычно прямую атаку на прези-
дентство СОР, заявив, что оно, яко-
бы, хочет выбить почву из-под ног 
развивающихся стран. Это вызва-
ло серьезное недовольство. Оконча-
тельные результаты показывают, на-
сколько несправедлива ее критика». 

В год геополитической раздро-
бленности многие сомневались, что 
Азербайджан сможет обеспечить кон-
сенсус, но сильно ошиблись, а сам-
мит в Баку навсегда изменил архи-
тектуру глобального климатического 
финансирования. Достигнутые со-
глашения помогут развивающимся 
странам в их борьбе с негативными 
последствиями климатических изме-
нений, поэтому бакинский прорыв 
можно по праву считать триумфом 
многостороннего сотрудничества, 
а COP29 стал поворотным пунктом 
климатической дипломатии. 

По словам Президента Ильхама 
Алиева, это наследие положитель-
но повлияет на будущие глобальные 
действия по климату. 

Начало новой эры в клима-
тическом финансировании 

- таково мнение авторитетных 
аналитиков о результатах, до-
стигнутых на Бакинской конфе-
ренции COP29. И действитель-
но, на саммите были достигну-
ты исторические соглашения, 
которые станут важной вехой 
на пути к устойчивому зелено-
му будущему планеты. 

Елена МАЛАХОВА,
«Бакинский рабочий»

На COP29 объем климатическо-
го финансирования был увеличен 
в три раза - $300 млрд, и это важ-
ный шаг вперед. Достижение новой 
коллективной количественной цели 
поможет наиболее уязвимым раз-
вивающимся странам противосто-
ять негативным последствиям кли-
матических изменений. За две не-
дели проведения саммита удалось 
значительно укрепить международ-
ное сотрудничество в сфере эколо-
гии и внедрить важные инициативы. 

Азербайджан, как государство, 
принимавшее саммит, внес ценный 
вклад в глобальную повестку дня, 
связанную с изменением климата. 
COP29 можно охарактеризовать как 
самый настоящий прорыв в клима-
тической дипломатии, ведь помимо 
принятия новой финансовой цели 
его итогами стали создание Бакин-

ской дорожной карты адаптации, 
институционализация Фонда для 
возмещения потерь и ущерба, пол-
ное введение в действие ст.6 Париж-
ского соглашения. 

Эколог, председатель Совета по 
«зеленому» строительству Фуад Ба-
гиров в беседе с нашим корреспон-
дентом подчеркнул высокий уровень 
проведения Азербайджаном COP29 
и достигнутых соглашений. «Уда-
лось достигнуть договоренностей 
во многих сферах, имеющих стра-
тегическое значение как для наше-
го региона, так и для всей планеты, 
- констатирует собеседник. - При-
чем на передний план выходит по-
литическая составляющая, а не эко-
логическая. Начиная с первых ме-
ханизмов, связанных с Киотским 
протоколом, и заканчивая Париж-
ским соглашением 2015 года, боль-
шое внимание уделялось политиче-
ским факторам, и многое зависит 
как раз от политиков, а не экологов. 
Но при этом преследуются именно 
цели защиты окружающей среды». 

Исторически Европа оказалась 
раньше задействована в перефор-
матировании экономики с сельско-
хозяйственной на промышленную, 
говорит Ф.Багиров. «Ведь именно 
в Европе произошла промышленная 
революция. Это позволило Старо-
му Свету выйти на более высокий 
уровень развития, - поясняет экс-

перт. - Промышленность в десятки 
раз более эффективна, чем сельское 
хозяйство, но постиндустриальная 
деятельность, к которой относят-
ся консалтинг, образование, наука 
и другие, в свою очередь намного 
более эффективны, чем промыш-
ленная деятельность. Когда Евро-
па пришла к осознанию этого, на-
чалось перемещение заводов и фа-
брик в развивающиеся страны Азии. 
Так Европа и Америка стали гене-
раторами идей, а в Азии занима-
ются преимущественно активным 

производством. Правда, в Америке 
ситуация выглядит несколько ина-
че: там в разных городах применя-
ют разные подходы». 

Основная задача многих меж-
дународных соглашений, прини-
маемых в последнее время, - дать 
развивающимся странам возмож-
ность достичь уровня развитых, го-
ворит Ф.Багиров: «Сейчас склады-
вается не совсем справедливая си-
туация, так как у одних государств 
было больше шансов для развития, 
чем у других. Разработка механиз-

мов перераспределения богатств от 
развитых к развивающимся стра-
нам для компенсации их потерь, свя-
занных с экологическими ограни-
чениям и рисками, сейчас являет-
ся главной проблемой. Например, 
США - наряду с тем, что являются 
постиндустриальной страной, еще 
и развитая индустриальная держа-
ва. Они производят большое коли-
чество нефти, стали и др. Скажем, 
если Калифорния является постин-
дустриальным штатом, то другие 
штаты и города живут за счет про-
мышленного производства. Кста-
ти, Киотский протокол предусма-
тривает введение штрафов и санк-
ций, но все эти меры были бы куда 
более эффективны, если бы к нему 
присоединились США, но они этого 
не сделали. Тем не менее, несмотря 
на то, что позиция разных стран по 
тем или иным вопросам может не 
совпадать, они стараются находить 
решения для устойчивого будуще-
го планеты, и проведение COP29 
это еще раз продемонстрировало». 

По убеждению эксперта, догово-
ренность развитых стран выделять 
$300 млрд ежегодно развивающим-
ся странам на борьбу с последстви-
ями изменения климата - большое 
достижение COP29. Это реальный 
финансовый механизм, который по-
зволит снизить финансовую нагруз-
ку развивающихся стран и позво-

лит им больше внимания уделить 
решению экологических проблем. 

«Безусловно,  велика роль в этом 
Азербайджана, который активно 
поддерживает «зеленые» инициати-
вы, а также страны, нуждающиеся 
в поддержке в борьбе с изменени-
ем климата, - подчеркивает Ф.Ба-
гиров. - На протяжении последних 
десятилетий наша страна является 
лидером Движения неприсоедине-
ния и отстаивает на всех площад-
ках потребности развивающихся, 
в частности, малых островных госу-
дарств, которые нуждаются в реаль-
ной финансовой помощи. Законо-
мерно, что на COP29 были приняты 
знаковые документы и соглашения, 
которые во многом определят даль-
нейший «зеленый» курс Земли. Ба-
кинский саммит запомнится всему 
миру своей эффективностью, ведь 
на нем удалось заметно продвинуть-
ся в решении глобальных климати-
ческих проблем. Эстафету у Азер-
байджана в следующем году примет 
Бразилия, где пройдет 30-й юбилей-
ный COP, на который также возла-
гаются большие надежды», - ска-
зал эколог. 

В течение года Председательство 
COP29 продолжит свою работу, ока-
зывая поддержку будущему предсе-
дательству Бразилии на COP30 и вы-
страивая партнерские отношения 
между конвенциями Рио. 

Цели достигнуты
На COP29 приняты судьбоносные для планеты решения

На прошедшем в Баку COP29 удалось до-
стигнуть договоренностей во многих сфе-
рах, имеющих стратегическое значение как 
для нашего региона, так и для всей планеты

В год геополитической 
раздробленности многие 
сомневались, что Азер-
байджан сможет обеспе-
чить консенсус, но силь-
но ошиблись

Дети и молодежь менее всего ответствен-
ны за проблему климатического кризи-
са, однако именно эта категория насе-
ления наиболее подвержена влиянию 
изменения окружающей среды.

Об этом пишет газета Milliyet (2 декабря 
с.г.), опубликовавшая интервью с молодеж-
ными активистами - участниками 29-й сес-
сии Конференции сторон Рамочной конвен-
ции ООН об изменении климата (COP29) 
в Азербайджане.

Издание отмечает, что молодое поколе-
ние граждан готово к большему вкладу в эко-

логическую повестку стран, призывая ру-
ководящих лиц к незамедлительным шагам 
в борьбе с изменением климата.

«Климатические послы» Турции - сту-
дентка Университета Йедитепе Назья Юрек 
и учащийся Университета Бахчешехир Камиль 
Корай Эрйылмаз назвали программу COP29 
«весомым вкладом в расширение кругозора 
и накопления опыта в экологической сфере».

«Уверена, что молодежь может сыграть 
большую роль в противодействии изменени-
ям климата. В последние годы участие моло-
дого поколения в жизни обществ возрастает 
во всем мире, однако мы все еще далеки от 

желаемого уровня», - отметила Назья Юрек.
В свою очередь Камиль Корай Эрйылмаз 

подчеркнул значимость формирования у мо-
лодого поколения представления о необхо-
димости максимального вклада в устойчивое 
развитие своих стран. Он призвал к актив-
ной поддержке проектов, исследований и ка-
рьерных программ в экологической сфере: 
«Жизненно важно поддерживать как частные 
инициативы, так и деятельность компаний 
в сфере возобновляемых источников энер-
гии, а также защиты экологии и совершен-
ствования аграрных технологий».

К слову, по состоянию на 2024 год, «кли-

матическими послами» Турции являются 175 
студентов из десятков вузов страны в воз-
расте от 18 до 25 лет. Столько же учащихся 
включены в резервный список послов. Дви-
жение создано в 2021 году под патронажем 
Министерства окружающей среды, градо-
строительства и изменения климата Турции.
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Трибуну климатическим послам!
Молодежные активисты Турции: COP29 - весомый вклад в экологическую сферу

Свет 
завтрашнего дня

Schlumberger окажет 
поддержку SOCAR 

по изучению 
потенциала геотермальной 

энергии в Карабахе 
и Восточном Зангезуре

Дочерняя компания Азербайджан-
ской государственной нефтяной 
компании - SOCAR Green будет 
осуществлять совместную деятель-
ность с американской компани-
ей Schlumberger (SLB) по всесто-
роннему изучению геотермаль-
ного энергетического потенциала 
в Карабахском и Восточно-Зан-
гезурском экономических райо-
нах, сообщили в Азербайджан-
ской государственной нефтяной 
компании (SOCAR).

В то время, когда возобновляе-
мые источники энергии широко ис-
пользуются и поощряются в глобаль-
ном масштабе, использование геотер-
мальных источников энергии имеет 
важное значение.

SOCAR публично объявила о сво-
их целях декарбонизации в рамках 
COP28: «Одной из основных целей, 
стоящих перед нами для достижения 
этих целей и обеспечения эффектив-
ного энергетического перехода, яв-
ляется расширение использования 
альтернативных и возобновляемых 
источников энергии.

В связи с этим, во время COP29 
между компанией SOCAR Green и аме-
риканской компанией SLB был подпи-
сан Меморандум о взаимопонимании 
по совместному изучению потенци-
ала геотермальной энергии в Азер-
байджане. Этот меморандум пред-
усматривает поощрение сотрудни-
чества между сторонами в области 
возобновляемых источников энер-
гии, особенно в области геотермаль-
ной энергии.

В соответствии с соглашением, 
в Карабахском и Восточно-Зангезур-
ском экономических районах, а так-
же в других регионах Азербайджана 
предполагается осуществление со-
вместной деятельности в таких на-
правлениях, как комплексное изуче-
ние геотермального энергетическо-
го потенциала, выбор приоритетных 
направлений, оценка ресурсов, про-
ведение предварительного техни-
ко-экономического обоснования, 
проектирование и т.д.

Это сотрудничество не только 
способствует достижению Азербайд-
жаном целей «зеленой» энергии, но 
и является важным шагом для рас-
ширения возобновляемых источни-
ков энергии и сокращения выбросов 
углерода.  Оно еще раз продемонстри-
рует формирование положительно-
го имиджа SOCAR в области декар-
бонизации в глобальном масштабе, 
а также вклад SOCAR в энергети-
ческий переход», - говорится в со-
общении.
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